

The background of the entire page is a traditional marbled paper pattern. It features large, irregular, organic shapes in shades of teal, green, and yellow, set against a base of red and black. The overall effect is a dense, colorful, and somewhat chaotic pattern. A dark red, octagonal-shaped box is centered on the page, containing the title and volume information in white text.

Библиотека Императорского
Царскосельского (Александровского)
лицея в Екатеринбурге

Том 2, часть 2

Уральский федеральный университет
имени первого Президента России Б.Н.Ельцина

Зональная научная библиотека
Отдел редких книг

**Библиотека Императорского Царскосельского
(Александровского) лицея в Екатеринбурге**

Том 2

**Западноевропейские издания, опубликованные до 1800 год
Из собрания отдела редких книг Зональной научной
библиотеки Уральского федерального университета
Часть 2. I–Z**



Екатеринбург
Издательство Уральского университета
2021

УДК 035.3
ББК Я181
Б 594

Авторский коллектив:
О. С. Аркатова, А. И. Долгова,
О. М. Кадочигова, О. С. Кравченко

Ответственный редактор, автор комментариев
О. С. Аркатова

Рецензенты:

В. П. Степаненко, д-р исторических наук, профессор (УрФУ)
Р. Г. Пихоя, д-р исторических наук, профессор (Институт российской истории РАН)

Библиотека Императорского Царскосельского (Александровского) лицея в Екатеринбурге. Т. 2, ч. 2. I-Z: Западноевропейские издания, опубликованные до 1800 года. Из собрания отдела редких книг Зональной научной библиотеки Уральского федерального университета / под общей редакцией О. М. Кадочиговой. – Екатеринбург : Изд-во Урал. ун-та, 2021. – 560 с. : ил.

ISBN 978-5-7996-1544-4
ISBN 978-5-7996-3181-9 (т. 2, ч. 2)
DOI 10.15826/B978-5-7996-3181-9

Библиотека Царскосельского лицея, по книгам из которой училось несколько поколений лицеистов – юношей, ставших со временем представителями русской административной, политической, интеллектуальной элиты, – заслуживает того, чтобы ее история и состав были реконструированы. Лицейская коллекция вобрала в себя несколько частных, в том числе императорских книжных собраний.

Издание продолжает начатую в 2015 году серию монографий, посвященных исследованию библиотеки Лицея. В данный том включены описания западноевропейских книг, опубликованных до 1800 года, хранящихся в отделе редких книг Зональной научной библиотеки Уральского федерального университета, во Всероссийском музее А. С. Пушкина (Санкт-Петербург) и в Научной библиотеке Уральского государственного горного университета.

Историю появления библиотеки на Урале см.: Библиотека Императорского Царскосельского (Александровского) лицея в Екатеринбурге. Т. 1. – Екатеринбург, 2015.

Издание адресовано историкам, библиографам, книговедам и библиотефилам в нашей стране и за рубежом.

УДК 035.3
ББК Я181

ISBN 978-5-7996-1544-4
ISBN 978-5-7996-3181-9 (т. 2, ч. 2)

© Аркатова О. С., комментарии, 2021
© Уральский федеральный университет, 2021

УДК 035.3
ББК Я181
Б 594

Authors:

O. S. Arkatova, A. I. Dolgova,
O. M. Kadochigova, O. S. Kravchenko

Chief Editor and Author of the Notes

O. S. Arkatova

Reviewers:

Professor V. P. Stepanenko, Ph.D.;
Professor R. G. Pikhoya, Ph.D.

The Library of the Imperial Tsarskoye Selo (Alexander) Lyceum in Yekaterinburg.
Б 594 **Vol. 2, pt. 2. I–Z:** European editions published before 1800 from the collection of the Rare Books Department of Zonal Research Library of the Ural Federal University / editor in Chief O. M. Kadochigova. – Yekaterinburg : Ural University Press, 2021. – 560 p. : ill.

ISBN 978-5-7996-1544-4

ISBN 978-5-7996-3181-9 (vol. 2, pt. 2)

DOI 10.15826/B978-5-7996-3181-9

The books of the library of the Imperial Tsarskoye Selo Lyceum served several generations of lyceum students who later became the representatives of the Russian administrative, political and intellectual elite in XIX century. This library deserves a reconstruction. The library consists of books from several private including the Imperial book collections, that were studied by book scientists in XIX–XX centuries.

This volume continues the serie of monographies devoted to studing the history and content of unique Lyceum library and its most interesting part – Western European books published before 1800, that were preserved at the Rare Books Department of the Research Library of the Ural Federal University, in the Rare Books Department of the National Pushkin Museum (St. Petersburg) and in the Research Library of the Ural State Mining University.

The history of the library’s appearance in the Ural region see in: The library of the Imperial Tsarskoye Selo (Alexander) lyceum in Yekaterinburg, vol. 1. – Yekaterinburg, 2015.

The edition is addressed to historians, bibliographers, bibliophiles and rare books collectors.

УДК 035.3

ББК Я181

ISBN 978-5-7996-1544-4

ISBN 978-5-7996-3181-9 (vol. 2, pt. 2)

© Arkatova O. S., notes, 2021

© Ural Federal University, 2021

Содержание

Список сокращений	4
I-Z	5
Дополнение к т. 2, ч. 1	452
Комментарии	453
Именной указатель к ч. 1–2	478
Владельцы библиотек и авторы записей на книгах	528
Список лицеистов, имена которых встречаются в записях на книгах	529
Указатель заглавий к ч. 1–2	530
Список использованной литературы	542
Список иллюстраций	549